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第２９回（第２７２８回） ２０２４年 ３月 第１例会 ３月７日（木） 

[  卓話例会  ] 

パスト会長卓話 第 48 代会長 福島伸悦 会員 
●点鐘 / 坂本研一 会長 

●国歌斉唱 R ソング/四つのテスト 唱和 

●会長の時間 / 坂本研一 会長 

●幹事報告 / 小池俊輔 幹事 

●委員会報告 / 大野 世界・城中友好委員長 

●委員会報告 / 野口 親睦委員長 

●誕生祝い 

●卓話者紹介 / 小沢 職業・PP奉仕委員長 

●卓話 

●謝辞 

●今月の文芸賞発表 

●出席状況・ニコニコ・ドネーション報告 

●点鐘 / 坂本研一 会長 

司会進行：宮内 会員 

〇点 鐘 

 

 

 

 

 

今年のメインイベント公開講演会古代天皇の歴史「神功皇后から雄略まで」皆

さん大変にお世話になりました。行田ロータリークラブの底力を感じた一日でし

た。ケーブル行田さんのお世話になり、公共イメージ向上に繋がる大変すばら

しい例会になったと思います。 

 

   
 

   
 

ここに至るまでの 10年の道のりですが、会長に指名されることがあればこの講演会をと考えていました。

2013年より古墳の写真を撮り始め、2018年仁藤先生の古代史セミナーを半年間受講しました。「この時代の

お話をしてくれる方は少ないので大変貴重です」と県活、埼玉県総合活動センターの係の方が話していたの



が印象的でした。その後 2021年 10月に、ノミニーのお話を頂きましたが、お袋の世話がピークになりましてと

ても忙しい状態でした。2022.2.21お袋が亡くなりました。（小生 12.2.2.22生）私の誕生日とおふくろの命日の

数字の並びがちょうど逆になるという、なんとも言えない縁を感じました。2022.2.24 ロシアのウクライナ侵攻に

より株価は暴落し、お袋の持っていた投資信託は額面割れとなりました。相続してすぐさま組み直し、20銘柄

の固有株にしました。 

2024.2.21、三回忌命日。2.22、東京証券取引所、日経平均 34年振りの最高値 39,000円越え。 

2.23、メインイベント成功。2.26、日経平均最高値更新・保有株式評価額 1.7倍に。個人的なゴールデンウイ

ークでした。しかし、うまく行っている絶好調の時ほど要注意です。 

 

 階段を昇りつめればただの人（山本 PP） 

 階段を昇りつめれば下り坂（まだまだ甘い） 

 山道を登りつめれば滝落とし 

  
【 あおぞら銀行 】自己資本比率 6.6％へ 

たった一本で奈落の底に落とされてしまいます。あおぞら銀行、年間 4回の配当、買値に対する年利回りは

7.8％でした。ところが 12 月の配当を無配にすると発表。合わせて 3 月配当も無配と発表されました。社長の

経営姿勢に猛反発して暴落、社長は辞任。こうなると村上ファンドの格好の餌食になってしまいます。 

 
貸倒引当金を積み増す。ネット経由の個人預金が 7割であるために流失を心配して売り浴びせ。 

バーゼルⅢ規約により金融機関は自己資本比率８％を求められる。例えば三菱 UFJは 11.18％ 

 
三菱 UFJ、４倍（自己資本比率 11.18％） 



思い出されるのが【大和銀行ニューヨーク支店巨額損失事件】であります。 

1983年、アメリカ合衆国でマツダ自動車のディーラー営業等を経て大和銀行ニューヨーク支店の本社採用嘱

託行員となった井口俊英は、変動金利債権の取引で 5万ドルの損害を出す。 

損失が発覚して解雇されることを恐れた井口は、損失を取り戻そうとアメリカ国債の簿外取引を行うようになる。

井口は書類を偽造して、損失を社内でも限られた人間しか知らないシステムコードで隠蔽していたため、表面

的には利益を出しており、上司の信用も増していった。同支店の管理体制には、国債のトレーダーと支店の国

債保有高や取引をチェックする人とが同一人物という不備が存在しており、支店長は「海外で箔を付けにやっ

てくる『飾り物』」という状態であったため、支店ナンバー2 として実質的に支店業務を統括していた井口の不

正は 12年も発覚せず、1995年には大和銀行の損失は、当初の 2万倍以上に膨張し、最終的に 11億ドル

（当時の対円ドル為替レートで約 1100億円）にも膨れ上がった。 

井口は、膨れ上がった膨大な負債を処理しようと、ますます大きなトレードを行うようになった。あまりにビッグプ

レーヤーになってしまった井口の取引は、市場参加者に井口の手を容易に読まれて、市場で捌ききれなくな

り、完全に破綻してしまった。1995年 7月、井口は遂に不正による巨額損失を、藤田彬ら大和銀行上層部に

手紙を送り告白。突然の知らせに、銀行上層部はこの損失に関して日本の大蔵省へ報告した。しかし米連邦

捜査局はその手紙を読んでおり、井口に面会を求め、アメリカでの捜査を開始する。 

この一連の出来事により FRBが、かえって大和銀行に厳しい処分を下す結果をもたらした。1996年 2月 28

日、大和銀行は司法取引に応じ 16の罪状を認め、当時の米刑法犯の罰金としては、史上最高額といわれる

3億 4千万ドル（当時の為替レートで約 350億円）の罰金を払い、大和銀行はアメリカ合衆国から完全撤退と

いう厳罰が下された。 

戦前の名称は野村銀行であり、旧野村財閥の中核銀行として誕生した。のちに分社する証券部は現在の野

村證券（野村ホールディングス）。同じ大阪に本店を置く三和銀行（UFJ銀行→現在の三菱 UFJ銀行）、住友

銀行（現三井住友銀行）と並んで在阪三大都市銀行の一角をなしていた。 

国会の議員会館内に支店を持つ唯一の銀行でもあった（りそな銀行となった現在でも存在） 

アメリカ合衆国からの退場を命じられた大和銀行は、アメリカ国内の支店網を住友銀行に譲渡した。85年間

自主独往の精神を受け継いできたものの、2003年 3月 1日に大和銀行を存続会社としてあさひ銀行と合併

しりそな銀行に行名変更した。 

という顛末です。その後のりそな銀行の獅子奮迅の頑張りは皆さんの記憶に新しい事と思います。ここでりそ

なホールディングスの目標株価を期してみたいと思います。 

22円配当、利回り２％・・・1,100円、一株純資産 1,103円・・・1,100円 

23円配当利回り３％・・・766円から、利回り 2.5％の 920円までのボックス相場が想定されます。 
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りそなホールディングス 5年足 

りそなホールディングス自己資本比率 12.6％ 

 

りそなホールディングス合併以降の株価ですがこうやって見るとまだまだです。 

 

【 すみれ咲く 山道行けば 桃源郷 】 
 

りそなグループさんにはこうあって欲しいと思います。 

 

 

 

 

 

 
 



幹 事 報 告 

委 員 会 報 告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小池 幹事 

幹事会の報告、次回例会の件 

 

 

 

 

 
大野 世界・城中友好委員長 

5月 15 日～の台北城中 RC 周年記念パーティー参加について。 

 

 

 
野口 親睦委員長 

4 月 24 日～の親睦旅行について 

 

 

 



卓話者紹介 

誕生祝い 

ロータリーの友読み処紹介 
 

 

   
小川忠喜 ロータリーの友委員長 

 

 

 

 

 
3 月は倉持会員、蔭山会員、松本会員が誕生日を迎えられます。 

代表して、蔭山会員から挨拶をいただきました。 

 

 

 

 

 
小沢 職業・PP奉仕委員長 



卓 話 

謝 辞 

今月の文芸賞発表 

 

 

 
パスト会長卓話 第 47代会長 古沢 会員 

ロータリーとは何か？四つのテストについてなどを卓話いただきました。 

 

 

 

 

   
坂本会長 

 

 

 

   
鈴木克枝選考委員。 

今月の文芸大賞は鈴木克枝選考委員の 「いま話題 ニーサニーサって それなにさ」 でした。 

 



出席状況・ドネーション報告 
 

 

 

  
大石 ドネーション・出席委員長 

 

≪ニコニコ報告≫ 

〇坂本研一会長 / 古沢さん 本日はよろしくお願いします。 

〇蔭山会員 /誕生祝 ありがとうございます。 

〇山本憲作会員 / ガーデンパレス様、松本様 お世話になり ありがとうございました。 

〇福島会員 / 古沢パスト会長 本日は卓話 ありがとうございます。 

〇古沢会員 / 本日 卓話でお世話になります。 

〇大谷会員 / ガーデンパレスさん 長らくお世話になりました！！ 

〇大石会員 / 古沢様 本日はよろしくお願いします。 

 

≪ドネーションボックス≫ 

坂本研一会長 

 

≪本日の司会進行≫ 

 
宮内 会員 

出席状況報告 

正会員数 57 名 

出席規定免除者 2名 

55名中 31 名出席 

出席率  56.4 ％ 

ニコニコ報告 

9,000円 

ドネーションボックス 

3,000円 


